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■■新新闻闻分分析析

CBA常规赛第三轮
北京首钢VS山东高速 今日19:35

■赛事推荐

□本报记者 段西元

■段言堂

□本报记者 于彧

北京农商银行队的第一个主
场果然上座率爆棚， 奥体中心体
育馆被挤得满满当当， 要知道前
两个赛季只有北京德比才会如此
火爆， 而且看北京德比那些球迷
更多是为首钢队加油助威。 马布
里的到来， 让北控俱乐部终于得
到了他们想要的第一个东西———
球市。 马布里还是那个马布里，
他依然在这座城市工作， 球衣上
依然印着 “北京”， 只不过换了
个球馆。

我们应该把两场比赛连在一
起评价马布里， 虽然第一场输给
了南京队， 但马布里的表现是卓
越的， 特别是后两节。 对山东队
的主场比赛， 马布里则成为了比
赛的主导者。 丁伟和他的球队得
到了一个期待中的马布里， 马布
里打出了一个准三双的数据， 他
几乎无所不能。 马布里最让人欣
慰的是， 他的身体状况不错， 比

赛中马布里招牌式的加速启动突
破非常犀利。 与首场比赛相比，
马布里进入状态更快， 因为丁彦
雨 航 领 衔 的 这 个 对 手 更 为 强
悍 。 马布里作为球队灵魂 ， 既
有个人的表演， 更重要的是这场
比赛他开始把全队串联了起来，
无论是阿巴斯 、 兰多夫还是王
征 ， 都因为马布里的存在而得
益。 马布里正在逐渐激活北控队
的各个点， 就像当年他在首钢队
激活了所有的火力点一样。 马布
里拿着一个 “打火机”， 其他球
员好比 “炮竹 ” ， 一旦马布里
“点火”， 所有的 “炮竹” 就会噼
里啪啦地响起来。

北控队赢山东队出人意料地
轻松， 也体现出这支球队新赛季
的 “深不可测”。 而同城大哥首
钢队则在同一天艰难击败了南京
同曦 ， 赢得了新赛季的首场胜
利 ， 北京双雄同日取胜可喜可

贺。 与北控队用了两场球就找到
套路和核心相比， 缺兵少将的首
钢队还在摸索之中。 雅尼斯的整
体 篮 球 多 少 看 出 些 模 样 ， 首
钢 队 尽管少了多员大将 ， 但打
球的人非常多。 不过， 首钢队缺
少个人能力特别突出的球员， 即
便是两名外援放到联盟中也不算
是很强的。 在崇尚 “个
人英雄主义 ” 的CBA，
首钢队的整体篮球策略
能否发挥到最大值， 球
队的新老交替能否取得
成功， 都还很难说。 不
过 ， 有一点可以肯定 ，
这个赛季的北京德比一
定会非常激烈， 找到了
灵魂的北控队和追求整
体篮球的首钢队， 注定
都会用自己的方式打
球， 双方的碰撞一定会
非常有意思。

马布里依然还是马布里

在结束江苏的两场客场比赛
后， 北京首钢又将马不停蹄地回
到北京首钢篮球中心主场， 迎接
刚刚与北控打完比赛、 在北京以
逸待劳的山东队的挑战。 一周三
赛的赛程将给首钢队员带来体能
考验， 而内线孱弱的问题也亟待
解决。

在与同曦一战中首钢教练雅
尼斯的战术更加清晰———采用欧
洲风格的整体篮球控制节奏、 多
点开花。 这就对球员的个人能力
提出了很高的要求 ， “一专多
能” 是雅尼斯体系中的关键词，
打个比方来说就是： 中锋不仅要
能强打内线， 同时也要有远投能
力甚至是运球能力； 后卫在突破
上篮或者分得好球的基础上， 也
要具备背身单打的能力。 这也是
在上场比赛中的第三节， 即便内
线如此吃紧， 雅尼斯也要坚决地
把汉密尔顿换下场的原因———虽
然汉密尔顿投射能力不错， 但内
线被同曦大外援希克森 “完爆”
很有可能让首钢的场上形势 “一
泻千里”。 果然在板凳上 “冷静”
一番后， 汉密尔顿打得更加有侵

略性， 加之王骁辉、 翟晓川等球
员的爆发， 最终避免了首钢在江
苏两连败的尴尬。

目前来看首钢依然比较习惯
于以传统投射的方式取分， 内线
疲软的老毛病仍然没有得到解
决。 虽然首钢想尽办法去弥补这
块短板： 不但招回常林加强篮板
球保护， 而且把加尼尤提到了一
线队。 但常林体能测试未达标无
疑打乱了这种安排， 而加尼尤经
验不足导致其自身无法被当做
“常规武器” 使用。 如果不作出
改变， 内线疲软仍将持续困扰北
京首钢， 这将尤其体现在此番球
队回归首钢中心， 迎战内线人才
济济的山东队一役中。

刚刚在奥体中心留下并不美
妙回忆的山东队， 肯定不想在京
城两手空空铩羽而归。 山东队的
内线十分豪华， 陶翰林、 莫泰尤
纳斯都是内线的一把好手， 加之
状态火热的丁彦雨航， 可以想见
今晚北京首钢的内线防守将遭受
严峻的考验， 而一周三赛加之舟
车劳顿带来的体能问题也将对球
队造成极大的困扰。

在这种情况下， 如果能把在
北京训练的替补大外援莫里斯换
上场也许是个不错的选择。 不管
是从体能上还是技术上莫里斯都
具备足够的能力； 除了拥有柔和
的投篮手感外， 莫儿相较于汉密
尔顿在内线的对抗上也绝对不落
下风； 而想要证明自己的意愿则
定会让莫儿的战斗力再上一个台
阶。 让莫里斯上场既可以保证球
队不受体能困扰， 也能让球员的
能力得以最大化激发。 当然， 如
何能够化解种种不利因素， 最终
考验的还是雅尼斯的执教智慧。

北京首钢的好消息是， 包括
今天的比赛在内， 球队将迎接两
个主场的比赛， 而第三场做客天
津的比赛也算是在家门口。 球队
可以借此好好调整一下状态， 为
接下来的比赛做准备了。

出乎外界的预料， 里皮并没
有在国足11月的世界杯预选赛上
大幅启用新人。

中超联赛本周六将进行最后
一轮的收官比赛， 随后国足将在
11月10日和11月14日在广州和重
庆先后迎战塞尔维亚和哥伦比
亚 ， 这也是中国男足被淘汰出
2018年世界杯后的首次亮相。

昨日上午， 中国足协公布了
新一届国足23人大名单， 整个名
单中除了赵宇豪、 贺惯， 并无新
人。 而老将郑智却意外无缘， 他
的国足百场纪念看来还要等待。

而从贡献国脚数量来看， 上
港的5人已经非常接近恒大的6
人。 9月初结束2018年世预赛后，
国足的比赛任务并没有随之结
束。 原本按照计划， 2017年10月
会有两场热身赛， 11月的国际比
赛日也会安排两场比赛对阵高水
平强队。 12月初则是东亚杯的比
赛 ， 国足将在东京和日本 、 韩
国、 朝鲜过招。

此后， 10月的热身赛因为种
种原因取消， 11月份这两场比赛
就 成 了 备 战 东 亚 杯 的 最 后 热

身 赛 了 。 其实原本这两场比赛
还将承担一个特殊的意义： 老队
长郑智已经代表国足参加了98场
A级比赛 ， 中国足协 准 备 利 用
热身赛的机会， 让郑智完成国足
百场纪念赛。 在比赛地点上中国
足协还有过特别考虑 ， 计 划 将
第 一 场 比 赛 放 在 重 庆 ， 第 二
场比赛在郑智所效力的恒大主场
进行。

后来因为今年中超颁奖典礼
于11月11日在重庆进行， 最终为
了避免球队奔波还是按照先广州
后重庆的方案安排了两场热身
赛。 但是， 由于郑智在恒大比赛
中受伤， 为了让队长更好保持状
态和休养， 里皮选择放弃征调郑
智。 这也就意味着如果郑智可以
在东亚杯重返国足名单， 他的国
足百场纪念比赛， 很可能会留在

东京。
过去几年国足名单， 恒大总

是占据压倒性优势， 通常至少占
据7个名额， 不过由于郑智、 黄
博文和梅方集体受伤， 本次名单
恒大国脚人数下降到了6人：

冯潇霆、 张琳芃、 郜林、 曾
诚、 于汉超和李学鹏。

上海上港此次有五人入选 ，
分别是武磊、 颜骏凌、 王燊超、
贺惯和傅欢。 从贡献国脚数量来
看， 上港已经和恒大非常接近。

其中， 上海后卫贺惯的入选
值得关注。 这是国家二队常客贺
惯第一次入选国足。

本赛季贺惯成为上港阵中不
可或缺的球员， 基本上打满了三
线作战的全部比赛， 还时常可以
贡献进球， 被队友起了JT26 （特
里） 绰号的贺惯， 有一点带刀中
卫的潜质。

另外一位完全意义上的新人
是华夏幸福的赵宇豪。

这位本赛季刚刚从绿城加盟
华夏幸福的后场多面手是球队的
绝对主力， 按照里皮一贯从联赛
中挑选表现好球员的原则， 赵宇

豪的入选也并不意外。
而鲁能左后卫郑铮经过长期

养伤后下半赛季复出， 他的表现
比较稳定， 里皮也将其选入国家
队进行考察。

除此之外国足名单都是老面
孔， 此前随着世预赛的结束， 外
界认为里皮出于下一届世预赛的
考虑， 会招入更多年轻球员， 里
皮也在上月考察U22国家队比赛
时对球员说 ， “只要你们表现
好， 就能进入国家队。”

不过从实际情况来看， 里皮
并没有对国家队人员结构进行颠
覆性的调整。 据了解， 里皮还是
希望可以逐渐完成新老交替， 而
不是让新人仓促上马。

同时， 里皮和中国足协的合
同签到2019年亚洲杯结束， 对于
里皮来说， 亚洲杯是他的终极大
考， 以老将为主的国家队至少可
以在亚洲杯上取得不错成绩。

而如果完全打乱国家队人员
结构， 则意味着成绩没有保障，
这显然是教练生涯收官之作的里
皮所不愿意看到的结果。

（艾文）

体能考验首钢 莫儿是个选择

里皮还是想赢


